

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. CTs.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Ultramar	3 50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 77
Oficinas: Conquistador, 30

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y óseo. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVULSIONES DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

¿Quiénes verán primero el siglo XX?

Camilo Flammarion en un artículo preciosísimo trata de esta cuestión, ¿cuál será el pueblo ó lugar de la tierra que primeramente vea el principio del nuevo siglo?

El popular astrónomo se expresa en estos términos que tienen mucho interés.

Con motivo de las discusiones entabladas sobre el principio del siglo próximo, he recibido cierto número de cartas, algunas de las cuales pueden resumirse en la siguiente pregunta:

Nos ha demostrado usted claramente y sin réplica posible que el siglo XX comenzará el 1 de Enero de 1901, á 0 horas 0 minutos un segundo, y que el día 31 de Diciembre de 1900, exactamente á media noche, el siglo XIX caerá en el abismo del pasado. Pero ¿a media noche de qué meridiano? Del de París, del Londres, del de Roma ó del de Jerusalem? Dicho de otro modo: ¿Cuál es el pueblo que entrará primero en el siglo XX?

A media noche de cada país el día cambia de nombre, se pasa del 31 de Diciembre al 1 de Enero, y se pasa también de un siglo á otro.

Conformes. Pero en el momento preciso en que será media noche en París el 31 de Diciembre de 1900, será ya la una de la madrugada en Viena del 1 de Enero de 1901. Los vieneses llegarán, pues, al siglo próximo antes que los franceses.

Seguramente.

¿Qué país será el primero que vea la aurora del siglo XX?

Al mismo tiempo que los relojes de París marcarán la media noche, los de San Petersburgo marcarán las dos de la madrugada y serán ya las tres en Teheran y Tananarive; las cuatro en Bukhara y Tobolsk; las cinco en Madrás y en Colombo; las seis en Mandalay y en Calcuta; las siete en Saigon y Hanoi; las ocho en Shanghai y Seoul, las nueve en Yeldo; las diez en Brisbane; las once en Numea; las doce del día—del día 1 de Enero de 1901—en Chatham.

Por otra parte, cuando sea la media noche en París (la media noche del 31 de Diciembre de 1900), no serán más que las once y cuarto en Lisboa; las diez y cuarenta y cinco en San Luis de Senegal; las siete en Nueva York; las seis en Chicago (las seis de la tarde del 31 de Diciembre); las cinco en Méjico; las cuatro en San Francisco de California; las tres en las islas de Gales; las dos en la Alek; la una en Honolulu, y las doce del día en la isla de Chatham.

Esta isla de Chatham es, como todo el mundo sabe, vecina de nuestras antipodas.

En ese mismo meridiano, diametralmente opuesto al de París, se hallan también algunas otras islas; las de Kermán, las islas Viti, la isla Waltis, la isla Barbary, la Mieway, la isla Kanag, en las Aleucianas.

En ese meridiano, situado justamente á doce horas de nosotros, es medio día cuando es media noche en París, el medio día del día siguiente ó del día siguiente.

Allí es donde el día cambia el nombre, donde los marinos suprimen ó agregan un día cuando dan la vuelta al mundo.

Hay en estos parajes una diferencia de un día en el calendario, según que el descubrimiento se ha hecho por el Este ó por el Oeste.

Los unos contarán lunes mientras que los otros contarán domingos. Los portugueses y los holandeses, doblando el Cabo de Buena Esperanza, llegaron por el Oeste; los españoles, por el contrario, pasando por el Estrecho de Magallanes, arribaron por el Este.

Los habitantes de las islas Formosas, antes colonia holandesa, dicen lunes al día que en las Marianas, descubiertas por los españoles, llaman domingo.

En la práctica, la línea de demar-

cación no sigue ni el 85.º del meridiano de París, ni el de Greenwich; ni ningún otro; es muy accidentada, pasando al Este de Kamtchatka y al Oeste de las islas Carolinas, para volver al Este de la Nueva Zelandia y de la isla de Chatham.

Después de habernos preguntado cuándo comenzará el siglo XX, pedemos, pues, preguntarnos dónde comenzará.

Los habitantes de la tierra que primeramente podrán saludar al siglo próximo son: del Norte al Sur, los rusos del Kamtchatka, los japoneses de la isla de Jeso y del Tokio, los españoles y americanos de Filipinas, los insulares de Nueva Guinea, de las islas de Salomón y de las Nuevas Hébridas, los franceses de la Nueva Caledonia y los ingleses de la Nueva Zelandia y de la isla de Chatham.

Esta última isla es la que entrará primero en el nuevo siglo. Su longitud es de 180º50 al Este de París; es decir, de doce horas y cuatro minutos de adelanto sobre nosotros. Cuando el reloj del Observatorio de París dé la media noche del 31 de Diciembre de 1900, ya hará doce horas y cuatro minutos que el 1.º de Enero de 1901 reinará sobre este punto perdido en el Océano, es decir, que serán allí las doce y cuatro minutos del siglo XX.

Y será este el último siglo para esos insulares de la pequeña isla de Chatham. Hace cien años eran aún 2.000. Llegaban á 1.000 en 1830. Sus vecinos, los maoris de la nueva Celandia, estuvieron á visitarla en 1835; les parecieron agradables, felices y de buenas carnes, y se los comieron, después de haberles hecho construir los hornos destinados á cocerles y de haberles hecho transportar las maderas necesarias para realizar la cocción. Los asaron, se regalaron con ellos y prepararon carnes en conserva. En pequeño, la historia corriente, antigua y contemporánea de nuestra encantadora raza humana.

Las Cámaras de comercio

Circular del señor Paraiso

Zaragoza 26.—El señor Paraiso envía hoy una circular á las Cámaras de Comercio, la cual contiene los siguientes párrafos:

«El Gobierno de S. M. ha tenido á bien suspender nuestra reunión de Granada, y aun cuando esa Cámara no necesita indicaciones ni consejos para obrar como las circunstancias exigen, la Comisión permanente estima necesario hacer constar que, sea cual fuere la suerte reservada á nuestros organismos, lejos de ampararnos en los actos del Gobierno, para abandonar el camino de la legalidad, consideramos función nuestra la defensa del orden como necesidad suprema é indispensable en la vida nacional.

Manteniéndolo contestaremos á la suspensión del meeting de Granada y á las amenazas lanzadas contra organismos que no han cometido otro pecado que el de tener valor y sinceridad y el inspirar sus actos todos en el inextinguible amor que por la patria sienten.

La comisión permanente se reunirá en Madrid el domingo 29, y de los acuerdos que se tomen tendrá esa Cámara conocimiento en tiempo oportuno.

Entre tanto, y sin apartarse de la legalidad, mantiene y ejecutará cuanto tiene dicho y escrito en anteriores meetings y circulares, sin que la gravedad de los acontecimientos, por excepcionales que sean, les hagan perder la calma y serenidad necesarias, ni ceder una línea en el camino andado, porque cuando de salvar la patria se trata, el que se rinda ante las amenazas no es digno de colaborar en esta obra de desinterés y sacrificio.

Día llegará, debe llegar, en que se les impongan todos. Que sea pronto, porque luego sería tarde. Sesamos los primeros en seguir el ejemplo. Tal desea, etc.»

NOTICIAS

De la capital:

Hace muchos años que nuestra nerópolis no se había visto tan concurrida como lo fué en el día de ayer. La festividad de Todos los Santos

no había tenido desde hace años día espléndido.

El camino del cementerio era en la tarde de ayer un hormiguero continuo de gente que se dirigía á visitar al campo santo.

Las tumbas y mausoleos estaban adornados, muchos de ellos con flores naturales, coronas y cintas recordatorias.

Dentro el cementerio hubo momentos que era imposible el transitar, tanta era la aglomeración de gente.

La guardia municipal cuidaba del orden.

Conviene sepan los fabricantes y comerciantes españoles que por la oficina del Gobierno militar de los Estados Unidos en Manila, se ha dictado la siguiente circular.

«Por la presente circular se participa á los poseedores de patentes garantizadas por las leyes españolas, que deseen continuar con la protección para las mismas en estas islas, que se deben cumplir los requisitos de la ley para conseguir este objeto.

Los pagos de los derechos se harán en la oficina de patentes, derechos de autor y marcas, según determina el artículo 15 del Real decreto de 3 de Julio de 1878.

Anoche, al entrar en la Santa Iglesia Catedral una señora de avanzada edad tuvo la desgracia de resbalar produciéndose una leve contusión en la pierna derecha.

Inmediatamente fué auxiliada por varios caballeros, pudiendo al poco rato continuar su camino.

Durante el día de ayer el movimiento de vapores fué en nuestro puerto el siguiente:

A las cinco de la mañana fondeó procedente de Mahón el vapor Ciudad de Mahón, conduciendo la correspondencia y 20 pasajeros; entre ellos el senador del Reino don Teodoro Ládico, el director de la Maquinista Naval don Pablo Ruiz, los ingenieros don Pedro Garau, y don Guillermo Carbonell.

Una hora después también fondeó procedente de Barcelona el vapor Cataluña, conduciendo la valija y unos 50 pasajeros, entre ellos el exsenador del Reino don Pedro Martínez y la hija del general Weyler.

A las diez de la mañana salió para Ibiza y Valencia el vapor Unión llevándose la correspondencia 28 pasajeros y variada carga.

Por la tarde á las cinco también salió para Barcelona el vapor Ciudad de Mahón con la correspondencia, carga varia, regular número de pasajeros, y unos 300 cerdos cebados.

El presidente del Colegio Médico Farmacéutico nos participa que el lunes próximo, 6 de los corrientes, inaugurará dicho colegio una serie de lecciones publicas en mallorquín, de higiene para los obreros y que se darán en el local del Laboratorio Químico-biológico, estando la conferencia de dicho día á cargo de don Rafael Ribas sobre el tema *El aire y el agua como elemento de vida y causa de enfermedad*.

La conferencia empezará á las 8 de la noche.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró durante el día de ayer la festividad de Todos los Santos, celebrándose por la mañana la misa mayor á grande orquesta, cuyo sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado el M. I. señor don Lorenzo Moya canónigo de dicha basilica.

Tanto este como los demás templos se veiron concurridos por millares de fieles que fueron á rogar por el eterno descanso de alma de los difuntos.

A la hora de cerrar la presente edición el vaporcito Cabrera se prepara para salir con rumbo á la isla de su nombre.

Continúan siendo letra muerta para muchos de los conductores de carruajes los artículos de las ordenanzas municipales referentes al paso que deben llevar las caballerías por el interior de la ciudad y á la obligación que tiene todo vehiculo de llevar encendido por la noche el correspondiente farol, lo cual da lugar á que diariamente ocurran percances de los que no salen

nunca bien libradas las personas que transitan nuestras calles.

Anoche un carruaje sin farol que iba por la calle de la Unión atropelló á un caballero que llevaba de la mano á un niño de corta edad recibiendo éste varias rozaduras en las piernas.

El conductor por temor sin duda á que se le detuviera y aplicare el correctivo que se merecía, arrastró la caballería, saliendo con acelerada carrera hacia el paseo de la Rambla, sin que pudiese ser conocido.

Sabemos que ayer por la tarde se recibió en esta ciudad un telegrama particular del señor conde de San Simón, participando á sus amigos políticos haber sido firmada por el señor ministro de la Gobernación la Real orden nombrando á don Antonio Rosselló y Cazador para ocupar el cargo de Alcaide de esta ciudad.

Dicha Real orden, llegará probablemente á esta ciudad el sábado próximo en cuyo día el señor Rosselló tomará posesión de su cargo.

El domingo próximo á las tres de la tarde tendrá efecto en la sociedad Monte Pio del Arrabal, establecida en la plaza de Navegación de Santa Catalina, un meeting de propaganda republicana, para cuyo objeto el dueño del referido establecimiento ha cedido galautemente sus salones.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca del olor pestilente y mal sano que se siente al pasar por las inmediaciones de la pescadería vieja del Muelle, lo cual redundará en perjuicio de la salud pública.

Sería también conveniente que se girase una visita de inspección á los cajones que se emplean para la conducción del pescado desde este puerto al de Barcelona, pues se nos asegura que no todas aquellas reúnen las condiciones de limpieza que debiera reunir.

Anoche en la calle de la Alfarería ocurrió una acalorada disputa entre dos mujeres las cuales se dirigieron toda clase de insultos y amenazas, teniendo que intervenir un agente de la autoridad para poner fin á la contienda.

En la calle del Puig ocurrió otra riña entre dos individuos, ambos con la cabeza algo trastornada por efectos del alcohol, resultando uno de ellos con una pequeña contusión en un ojo.

En el Ayuntamiento

A la hora de costumbre se reunió anoche la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde accidental señor Lladó, asistiendo los concejales señores Gamarra, Martí, Garau, García Orell, Llopis, Pou, Planas, Bestard, Martínez, Bibiloni, Fuster, Ros, Clar, Cañellas, Rosselló, Abrines, Ferrer, Bennin, Coll, Losada y Garcías Moll (Rafael).

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior procedióse á la lectura del acta de la sesión extraordinaria celebrada anteaer. El concejal señor Pou pidió la palabra para adherirse á los acuerdos tomados por aquel Ecmo. Ayuntamiento. Hizo el señor Pou un caluroso discurso censurando el procedimiento seguido por el juez militar instructor en la causa seguida contra don Luis Martí, por la denuncia que hizo aquel de la sustracción de pólvora de los depósitos situados en esta ciudad. Dijo que el juez había inferido una ofensa á la Corporación municipal, yendo en busca de la verdad, fuera del testimonio del acta de la sesión en que el señor Martí había hecho la denuncia, denuncia que el hacía suya, puesto que en este asunto como en todos los que el Ayuntamiento resolvía, no se buscaba sino depurar la verdad de los hechos, sin que jamás se diera cabida á los falsarios. El señor Pou, pronunció su discurso vivamente emocionado, y con grandes aplausos de la concurrencia y de sus compañeros.

Igualmente se adhirió los concejales señores Abrines y Losada á los acuerdos tomados en la sesión extraordinaria, después de haber excusado su falta de asistencia. El señor Losada pronunció un discurso muy discreto, diciendo que él, hubiera obrado como lo hizo el señor Martí, si

hubiese conocido el fundamento de su denuncia.

Acio seguido se entró en el despacho ordinario que no tuvo importancia alguna.

Leído un oficio del Delegado de Hacienda de esta provincia declarando que el terreno del jardín situado entre la Lonja y el edificio del Consulado de esta ciudad, era de la pertenencia del Estado, propuso el señor Martí que se le contestara que, dicho jardín pertenecía á la Lonja, lo cual le probaba el edicto de subasta del edificio del Consulado, publicado en el B. O. correspondiente al 15 de Septiembre de 1896. Así lo aprobó la Corporación.

Con respecto á un oficio presentado por la comisión encargada de redactar las materias sobre que han de versar las oposiciones á la vacante de Secretario de la Corporación municipal, acordó ésta después de un breve debate y á propuesta del señor Rosselló que quedara ocho días sobre la mesa.

Dióse luego lectura á una R. O. del ministro de la guerra ordenando el comienzo de las obras de construcción de un depósito de pólvora en el sitio denominado la Font Santa.

Lejóse otro oficio del senador don Pedro Martínez regalando cuatro palmeras para la plaza de la Lonja.

Terminada la orden del día púsose á discusión á instancia del señor Planas, el asunto de la plantilla de empleados.

Presentáronse dos proposiciones: una firmada por los señores Martí, García Orell y don Mateo Garau pidiendo que los actuales empleados del Ayuntamiento quedasen con carácter de interinos mientras una comisión compuesta de los presidentes de las comisiones permanentes del Ayuntamiento revisase sus expedientes de servicio y dictaminara sobre su aptitud para ser admitidos como tales.

El señor Planas pidió que la Corporación votase si dichos empleados habia de ser considerados ó no efectivos es decir, si la nueva plantilla debía hacerse sobre la base de los mismos.

El señor Rosselló propuso que así fuera, pero teniendo en cuenta el segundo extremo de la proposición de los señores Martí, García y Garau.

Después de una brillante defensa hecha por el señor Martí, que en el calor oratorio fué degenerando en cuestión política (aplausos y rumores en el público alternativamente); y de un acalorado debate en el que intervinieron el señor Presidente y los concejales señores Martí, García Orell, Planas, Rosselló y Abrines, la proposición del señor Planas fué aprobada por 13 votos contra 7, siendo desechada por igual número la otra proposición.

Y terminados los incidentes que habían promovido el debate se levantó la sesión á las nueve y veinte minutos de la noche.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Tres noticias

Madrid 1 á la 3'20 m.

Ha llegado á Gibraltar el crucero norteamericano Nashville.

Durante los nueve primeros meses del año actual, la importación se ha elevado á 708 millones de pesetas y la exportación á 520 millones.

Los ingresos por aduanas durante los tres primeros meses del actual ejercicio han ascendido á 37.512.510 pesetas ó sean 7.461 mil 759 pesetas más que la cantidad calculada en los presupuestos.

Detalles de un combate

Madrid 1 á la 3'30 m.

Los periódicos ingleses publican un telegrama de Ladysmith dando detalles de la batalla con los boers.

El centro de las fuerzas del general White atacó una posición ocupada por los boers, la cual encontró abandonada.

Casi instantaneamente los boers

atacaron el ala derecha de las fuerzas inglesas, viéndose obligado el general White á cambiar su frente de batalla.

Los boer realizaron un contra ataque, obligando á retirarse á los ingleses, con las pérdidas de un centenar de hombres.

Después el general White logró desalojar á los boers de Lombarkop pero no pudo perseguirlos.

El combate duró cuatro horas.

Combate

Madrid 1 á las 8'30 m.

Ha ocurrido un nuevo combate entre ingleses y boers al noroeste de Ladysmith á unas cuatro millas de la población.

Los boers continúan bombardeando los almacenes y el arrabal.

Detalles

Madrid 1 á las 9'55 m.

Ladysmith.—Los boers ocuparon las posiciones primitivas frente á la plaza. Los cañones reanudaron los disparos.

El retroceso simulado por los boers era para engañar al general White.

La situación de los ingleses es bastante crítica.

Manifiesto de la comisión permanente.

Madrid 1 á las 10 m.

El manifiesto de la comisión permanente de las Cámaras después de protestar contra las economías presentadas por el señor Villaverde, las cuales cree que no obedecen á ningún plan ni concierto, añade que espera que las advertencias resulten provechosas evitando de este modo algo grave que nadie desea provocar, pero difícil de conjurar por el momento.

Desgracia

Madrid 1 á las 10'30 m.

Santiago.—Sigue ignorándose el paradero de los hermanos Angel y Sixto Jucera que salieron á pescar el sábado.

La embarcación en que partieron ha sido hallada en la playa. Créese que habrán perecido ahogados.

No lo permitirá

Madrid 1 á las 10'30 m.

París.—El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado al representante de España señor León y Castillo que no consentirá que se celebre en ningún puesto de Francia el meeting anunciado por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Los Cementerios.—Comentarios

Madrid 1 á las 11 m.

A pesar de estar el día lluvioso se han visto muy concurridos los cementerios.

Los tranvías iban atestados de pasajeros.

Los comerciantes comentan el manifiesto presentado por la comisión permanente de las Cámaras, elogiando su mesurada protesta.

Huelgas.-Ingleses y boers

Madrid 1 á las 2 t.

Bruselas.—Las huelgas de mineros van tomando gran incremento en las cuencas hulleras de Rosinages, Broniscon y Paturages.

Se adoptan precauciones militares.

París.—Corre el rumor de que los ingleses abandonaron á Ladysmith, si bien no ha sido confirmada la noticia.

Créese que los boers cortaron las comunicaciones y que por este motivo faltan noticias exactas.

Supónese que en el nuevo combate los boers se movieron hacia

el sur para incomunicar al general White.

La prensa inglesa dice que cuando llegen los nuevos refuerzos del general Buller tomarán los ingleses vigorosamente la ofensiva, anexionándose á Orange y al Transvaal.

Mr. Jule ha sido ascendido á mayor general.

Carlistas de viaje

Madrid 1 á las 2'55 t.

Los señores Mella y Olizabal, que se hallaban en Riarritz, han marchado á Venecia con objeto de pasar algunos días en compañía de Don Carlos.

Ha llegado á Madrid, procedente de Londres, el señor Casasola. Se halla en Tours el marqués de Cerralbo.

La comisión permanente

Madrid 1 á las 3'50 t.

La reunión de la comisión permanente de las Cámaras ha acordado visitar á los jefes de las minorías para conocer sus opiniones respecto á las modificaciones de los presupuestos.

El señor Paraiso dice que no pronunciará su última palabra hasta que haya agotado todos los medios persuasivos.

Una frase de un ministro inglés

Madrid 1 á las 5 t.

Londres.—El ministro Chaplin ha dicho: «Sufrimos un reves pero se rellenarán vacíos y triunfará la justicia.»

Ha sido cortado el cable entre Ladysmith y Capetown.

Créese que los boers envolvieron al general White.

Comentarios

Madrid 1 á las 5'15 t.

París.—La prensa considera un desastre el combate de Ladysmith y un castigo al orgullo y á la soberbia de los ingleses.

Los italianos lo lamentan y los alemanes se muestran reservados.

Suicidio

Madrid 1 á las 5'35 t.

Londres.—Dícese que el general White se ha suicidado, creyendo insostenible la afrenta de la derrota.

Créese que el desastre de Ladysmith inducirá á los holandeses del Cabo á identificarse con los boers.

La peste en Oporto

Madrid 1 á las 6'50 t.

Un despacho de Oporto da cuenta de que durante el día de hoy han ocurrido dos nuevas invasiones, habiendo fallecido una de las enfermeras del Hospital de apestados.

Los diputados catalanes señores Sol y Ortega y Sallarés interpellarán mañana al Gobierno con motivo de la detención de varios contribuyentes morosos, pues lo creen injustificado después de las explicaciones que dió ayer el señor Dato acerca del bando dictado por el general Despujols.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Viaje

Barcelona 31 á las 11 n.

Esta noche han salido para Madrid los presidentes de la Sociedad de Amigos del País, el del Instituto Agrícola, el del Fomento del Trabajo Nacional y el de la Liga de Defensa.

Acompañan á dichos señores el señor Rahola y el Secretario del Fomento señor Domech.

El presidente del Ateneo se halla ya en Madrid y se agregará

á la Comisión en cuanto esta llegue á dicha capital.

Ha acudido á la estación para despedir á dichos señores un gentío inmenso con multitud de carruajes.

La concurrencia llenaba por completo la estación y los alrededores del andén.

A pesar de que se recomendaba la calma y la sensatez, al ponerse en marcha el tren el público ha aplaudido con entusiasmo.

La cuestión de los gramios

Barcelona 1 á las 10'45 n.

> > 10'50 >

> > 10'55 >

Esta mañana se han constituido presos conforme lo prometieron, los cinco contribuyentes morosos de que di cuenta.

Estos han ido á la cárcel cada uno separadamente y acompañados de sus respectivas familias.

Sus amigos les han visitado en la cárcel hasta la hora en que termina el derecho de visitar á los presos.

Los que han acudido después han dejado su tarjeta en una bandeja colocado en una tienda que existe frente á la cárcel.

Los abogados tienen derecho á entrar en la cárcel todo el día, habiendo acudido muchos á visitarles.

Un buen número de industriales han visitado esta mañana al Capitán general, suplicándole que pusiera á los presos en libertad; éste franca y cortesmente les ha dicho que le era imposible hacerlo porque obedecía á ordenes de Madrid.

Entonces los visitantes le han manifestado que puesto que también eran morosos se encontraban en igual caso que los presos y que por lo tanto le suplicaban que también les pusiera presos.

El general se ha negado á ello pero haciendo grandes elogios de la nobleza del carácter catalán.

Gracias á la benevolencia del Capitán general los presos son objeto de todas las atenciones conportables en la cárcel, solo se quejan de la falta del confort y de la suciedad por cuya causa han pedido al general que se les traslade á otro sitio.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Sacramentado.—Una inscripción.

Madrid 1 á las 10 n.

Ha sido sacramentado el general Escario.

Sobre la tumba del señor Cánovas se ha visto una corona con una inscripción que decía: «Inspírate en las virtudes y enseñanzas del glorioso mártir que yace aquí y hallarás el remedio contra la única propaganda antinacional torpemente consentida, purificando de este modo la patria impunemente ultrajada.»

Una noticia

Madrid 1 á las 10'15 n.

París.—El periódico inglés dice que Francia negocia con España la compra de Ceuta.

Considerase absurda esta noticia.

Alemania ha reforzado la estación naval de Camarones frente á Fernando Poo.

Temores

Madrid 1 á las 10'40 n.

La prensa señala el temor de que muchas economías que presenta el Gobierno resulten ficticias.

Se estraña de las economías sobre establecimientos penales, juicios orales y beneficencia y sanidad, que siempre necesitaron créditos supletorios.

Precisa dice que se imposibiliten los suplementos de crédito

sin el previo acuerdo de las Córtes.

Creencia.—Otras noticias

Madrid 2 á la 1'30 m.

El señor Dato ha dicho que el manifiesto de las Cámaras está fuera de la órbita de acción de tales organismos oficiales.

Las cámaras, ha dicho, carecen de misión política.

El señor Durán y Bas no presidirá la Comisión encargada de redactar el proyecto de descentralización.

Irá pronto á Barcelona una comisión que la presidirá el señor Concha Castañeda.

Aviso

Madrid 2 á las 2'15 m.

El señor Silvela ha avisado á los ministros que el jueves próximo se reunirá el Consejo en Palacio y el viernes se celebrará otro que presidirá el mismo señor Silvela.

El último despacho oficial de Oporto dice que han ocurrido tres nuevas invasiones y una defunción.—*Mencheta*

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 29.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 29.—Don José Alemán Martínez con doña Francisca Mulet Busquets.

Defunciones: Día 28.—Gabriel Cardó Campios, viudo, 75 años, c. del Conquistador, anemia.—Francisca Cabata Obios, 7 meses, Hostalet d'en Cafelias, disenteria.—Catalina Colom Rosselló, 16 meses, La Soledad, disenteria.

Día 29.—Catalina Castañer Flol, 5 años, c. de San Pedro, meningitis granulosa.—María Palmer Cerdá, 3 días, Son Sardina, bronquitis.—Juan Gomila Mascaró, soltero, 20 años, Hospital militar, fiebre.—Isabel Dalmau Brifón, soltera, 21 años, c. de Berard, tuberculosis pulmonar.

Día 30.—Antonio Pou Ferragut, 9 años, San Jordi, axficia.—Bernardo Maura, Carreras, 13 meses, c. de San Martín, disenteria.—Federico Bauzá Vilches, casado, 80 años, c. de Salas, vejez.—María Salas de los Remedios, viuda, 81 años, c. de Camaró, apoplejía.—Juan Gil Matas, soltero, 19 años, c. de Zavellá, tuberculosis.—Antonia Far Gayá, soltera, 29 años, c. de Peregil, fiebre tifoidea.—María Vicens Pujol, 6 meses, arrabal, nefritis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay nimbus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado en su zenit, calimoso el horizonte, llana la mar, á regular altura su nivel y soplaban al N. la ventolina. Se quedó calma á las siete, entabló el embate á las once y á medio día continuaba. No hubo variación en el viento hasta el final de la tarde se quedó calma.

Noticias.—Entró el vapor Unión de Ibiza y Alicante, el inglés Hotspur de Newcastle, el Cabrera de Cabrera y el laud Angela de Ibiza. Salíó el Bellver para Barcelona.

Buques fondeados: Día 31.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor inglés Hotspur, de 650 ton., de Newcastle.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Laud español Adela, de 30 ton., de Ibiza.

Buques despachados: Día 31.—Vapor español Bellver, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Ibiza y Valencia.—Laud español Joven Miguelito, de 27 ton., de Sóller.—Vapor noruego Moringán, de 345 ton., para Valencia.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Laud español San Antonio, de 49 ton., para Argel.

Mataáero: Día 29.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 15.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 42.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 17.—Cerdas, 9.—Lechonas, 1.—Total, 91.

Importante á las señoras

Dentro de breves días llegará á esta capital don Luis Pastor, antiguo viajante de la casa Pampló de Valencia, hoy socio (dicho señor) de la nueva casa Pastor Hoyos H.

Dicho señor es portador de las más altas novedades en lanas y sedas para trajes propios para la estación entrante y una bonita colección de abrigos-capas en piel y últimos modelos de paño bordados.

También ofrecerá los últimos modelos en sombreros para señora.

Como de costumbre se hospedarán en la fonda de Barnils.

OTONO É INVIERNO LA NOVEDAD

DE Juan y J. Serret

11 al 17.—SAN NICOLAS—11 al 17

Habiendo recibido todos los géneros de novedad para la presente temporada se hace público que todos ellos se detallarán á precios baratísimos.

Estos surtidos en lanera, astrakanes, pañete, pañuelos abrigo, mantillas, velos, lencería y todo género de punto para señora.

Casa especial para equipos de novia. Nota.—Cortes pura lana á 4 PTAS.

PARA CABALLERO

Camisería, corbatería, cuellos y puños, calcetines y un variado y numeroso surtido en trajes interiores en lana y algodón.

11 al 17.—SAN NICOLAS—11 al 17

Importante á las señoras

En breve llegará á ésta don Eduvigis García, viajante de la conocida casa Pampló de Valencia, con un extenso muestrario de capas, últimos modelos de París, altas novedades en trajes para la temporada, ricos muestrarios de sedería, ajuares completos para novias y un sin número de artículos imposible de enumerar.

Se hospedarán en la Fonda de Barnils, lo que participa á su numerosa clientela, para que le tengan presente, pues pasa á visitarles.

PANELLET SS.

Auténticos y archi-superiores.—La Pajarita, San Nicolás—Pueden Vds. obtenerlos de regalo si quieren. ¿Qué, cómo? Pues muy sencillo visitando antes la Tienda Nueva de San José y allí les entregaran la solución de este problema. No olviden La Pajarita el cambia todo artículo que salga malo.

La Pajarita—San Nicolás—Palma

Museo industrial en venta

Liquidación por cesar en el negocio de las existencias de la

CASA FEBRÁ

La casa Ferrá liquida sus tan celebrados muebles «Vernis Martin.»

La casa Ferrá liquida sus tan renombrados muebles Luis XV.

La casa Ferrá liquida sus tan originales modelos de muebles fantasía.

La casa Ferrá liquida sus tan artísticas é incomparables tapicerías.

La casa Ferrá liquida sus tan ricas y suaves alfombras.

La casa Ferrá hace descuentos de 33, 25 y 20 por 100 según y sobre todos sus artículos.

Casa Ferrá—Miñonas II

Sociedad de Navegación á Vapor Unión Comercial—J. Estela y C.^a

Nuevo itinerario de sus vapores correes.

Salidas de Palma.—Vapor PALMA todos los lunes 5 tarde.

Vapor CIUDAD DE MAHON todos los miércoles 5 tarde.

Salidas de Barcelona.—Vapor PALMA todos los miércoles 5 tarde.

Vapor CIUDAD DE MAHON todos los jueves 5 tarde.

Precios de fletes y pasaje reducidos. Palma: Oficinas, Plaza de Antonio Maura; Agente, Bernard Estela, Muelle.

Barcelona: Consignatario, Francisco M.^a Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3; Agente aduana, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

	FRAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 36

Importante á las señoras

Dentro de breves días llegará á esta capital don Luis Pastor, antiguo viajante de la casa Pampló de Valencia, hoy socio (dicho socio) de la nueva casa *Pastor Hoyos H.*

Dicho señor es portador de las más altas novedades en lanas y sedas para trajes propias para la estación entrante y una bonita colección de abrigos-capas en piel y últimos modelos de paño bordados.

También ofrecerá los últimos modelos en sombreros para señoras.

Como de costumbre se hospedará en la fonda de Barnils.

Congreso

Sesión del día 31

Con regular concurrencia en escafios y tribunas se abre la sesión á las 2'45 de la tarde, bajo la presidencia del señor Pidal.

En el banco azul se hallan los ministros de la Guerra y de Gobernación.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Domínguez Pascual pide al general Azcárraga que traiga á la Cámara los documentos que han servido de base para formar los procesos sobre la destrucción de la escuadra de Cervera, capitulación de Santiago de Cuba, rendición de Manila y Cavite y destrucción de la escuadra del contralmirante Montojo.

El señor ministro de la Guerra se niega á ello exponiendo los mismos argumentos de que hizo uso ayer tarde en la Alta Cámara.

El señor Domínguez Pascual insiste y dice que de no traerse al Congreso los documentos que pide, toda la responsabilidad de lo ocurrido caerá sobre el Gobierno.

El señor Cañellas se extraña del rigor que ha desplegado el Gobierno en Barcelona, donde, dice, han dejado de pagar el 40 por 160 de los contribuyentes. En Valencia, á pesar de todo, sólo han pagado el 15 por 100.

Se duele de la extremada censura que se ejerce por parte del Gobierno, con los telegramas y telefonemas que se reciben de Barcelona, donde se sabe que nada extraordinario ocurre.

Asegura el orador que con fondos oficiales se han pagado algunos de los recibos de los contribuyentes para hacer ver que no todos se encontraban dispuestos á resistirse al pago é influir de este modo en los ánimos.

El señor Dato contesta al diputado por Tarragona afirmando que ni en Valencia ni en Barcelona existen tantos morosos como el señor Cañellas ha querido suponer.

El señor Cañellas rectifica diciendo: Respeto las palabras de su señoría, pero debo hacer constar que mis datos son exactos. (Rumores.)

El señor Dato: Su Señoría está en un error.

El señor Cañellas: Mantengo mi afirmación de que con fondos oficiales se han pagado los recibos de la contribución de varias personas á quienes no quería el Gobierno que lo opinión pública reconociese como morosos. (Rumores.)

El señor Dato: Lamento que S. S. no tenga pruebas de lo que acaba de decir.

El señor Cañellas: las tengo. (Sensación.)

El señor Dato: Pues en cumplimiento de mi deber tomo nota de la grave denuncia que acaba de formular S. S. para trasladarla á los tribunales de justicia. (Aprobación. Asentimiento en la mayoría.)

El señor Cañellas pide que, con objeto de cerciorarse sobre el terreno, vaya un ministro á Barcelona, que bien pudiera ser el de la Gobernación.

Así se hace en Francia y este método produce excelentes resultados.

A la petición del señor Cañellas, el Gobierno no dió contestación alguna.

El señor Reiz Jiménez formula varias preguntas relativas á la cuestión de las aguas del Lozoya.

Se aprueban varios proyectos de escaso interés.

El señor Dato reanuda su discurso de ayer, contestando al señor Sol y Ortega.

Afirma que el Gobierno ha procurado cumplir su programa.

Dice que los morosos no representan á España.

Una voz: Representan la protesta de la nación contra el Gobierno.

El señor Dato: Representan ideales poco patrióticos en Cataluña y fines pequeños en todas partes.

La insolencia nunca será bandera de causas elevadas. (Aplausos.)

Hace historia el señor Dato de la obra realizada por el partido conservador.

Recuerda la herencia que recogió el señor Silvela al hacerse cargo del poder.

La desorganización general, el estado de la opinión pública, el déficit espantoso, las insuperables dificultades, los peligros que cerraban su paso y que han sido aplazados sino vencidos.

Declara que no sabe si el general Pelavieja ofreció el concierto económico á las catalanes; lo que si conoce es el discurso del señor Silvela en la Unión Conservadora.

Este es el único programa legal del partido y en él no figura ni una frase que pueda interpretarse como una promesa de conciertos económicos.

Se ocupa de la carta leída por el señor Sol y Ortega, en la sesión de ayer, facilitada por el señor Rius.

En aquella carta nada dice el señor Silvela á dicho diputado que pueda entenderse como una ratificación del imaginario compromiso.

En la carta solo se habla de buenas impresiones y un político tan sagaz como el señor Sol sabe muy bien que esto nada significa. (Aprobación.)

Prueba la insignificancia de la carta, el hecho de que la Cámara la recibiese con general frialdad. Hasta en las minerías, siempre propicias á colear los gritos de combate contra el Gobierno, nadie se atrevió á sacar partido del documento traído aquí por el señor Sol y Ortega, quien con una candidez inexplicable, dado su talento, creyó acaso confundirnos, abrumarnos, anenadarnos con la fatal prueba que la indiscreción de un amigo oficioso colocó en las manos del batallador diputado catalán. (Bien muy bien.)

Agrega el señor Dato que el hecho de utilizar una carta privada, como arma contra el Gobierno, es bien poco correcto. (Rumores de asentimiento en la mayoría.)

Declara que el Gobierno no quiere entrar en negociaciones con los comerciantes morosos, quienes se empeñan en llevar el país á la anarquía.

El Gobierno, añade, aun que tenga que apelar á las más extremas violencias, cumplirá con su deber. (Aplausos.)

Los Gobiernos que en circunstancias difíciles no saben imponerse, van derechos á la anarquía.

El señor Romero Robledo: Ya estamos en ella. (Protestas en la mayoría.)

El ministro de la Gobernación continúa su discurso y dice que mientras á los prófugos del Ejército se les encierra, se pretende santificar á los contribuyentes morosos. (Muy bien, en la mayoría.)

Aplaude el bando del general Despujols y le analiza detenidamente.

El señor Romero Robledo interrumpe con frecuencia al señor Dato, motivando algunas protestas en la mayoría.

Al defender el bando, dice el señor Dato que solo se declaran por él sediciosos á los que opongan resistencia al pago de la contribución por medio de la fuerza.

Termina diciendo que lo ocurrido en Barcelona nos avergüenza ante Europa.


El señor Romero Robledo: Lo que nos avergüenza es el bando defendido por S. S. (Fuertes rumores.)

El Presidente: Concede la palabra para rectificar al señor Sol y Ortega y el diputado por Barcelona manifiesta que hallándose afónico se ve en la imposibilidad de poderlo hacer y en su consecuencia, suplica se le reserve la palabra para mañana.

El señor Romero Robledo: Pide la palabra.

El señor Presidente: No hay palabra.

El señor Romero Robledo: Intenta



Doña Josefa Desclaux y Veri

Falleció el día 31 de Octubre último

— DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS —

— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados hijo, hijas, hermana y demás parientes al participar tan sensible pérdida ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 3 del actual á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

hablar nuevamente y sus palabras son ahogadas por las voces de la mayoría. (El Presidente agita fuertemente la campanilla.)

El señor Romero Robledo: Pido que se lea el artículo...

(Nuevas protestas en la mayoría impiden oír al señor Romero Robledo.)

El presidente, señor Pidal, acalórase y pronuncia frases de enérgica censura para el señor Romero.

El señor Romero: Protesto de cuanto ocurre. Esto es un atropello contra mis derechos como diputado.

El señor Pidal: No hay tal atropello.

El señor Villaverde interviene en el debate procurando cambiar de aspecto el caluroso incidente.

Dice el señor ministro de Hacienda que lo importante, más bien que las apreciaciones respecto á los derechos de los representantes del país, es, en este caso, el curso natural de la aprobación de los presupuestos.

Si esta aprobación no llega á ser un hecho —dice el señor Villaverde,— pudiera sobrevenir una catástrofe mayor que las de Santiago de Cuba y Cavite.

El señor Romero insiste en que para la aprobación porque tanto aboga el señor Villaverde, se presenta á la Cámara lo accesorio antes que lo principal, y que no son lo principal ciertamente las leyes complementarias en defensa de las cuales lucha el señor Villaverde.

Rectifican los señores ministros de Hacienda y Romero Robledo, después de lo cual comienzan á aprobarse artículos del proyecto de ley de presupuestos, llegando dicha aprobación hasta el 5.º, que se refiere á los impuestos sobre los azúcares.

NOTICIAS

De las islas: Inca

La noche del domingo segunda feria de esta localidad se puso en escena en nuestro teatro el aplaudido drama de Dícanta titulado *Juan José*, y la muy divertida zarzuela *Las tentaciones de San Antonio*.

Los actores se esmeraron en el desempeño de sus respectivos papeles, dejando satisfecho el numeroso público que asistió.

—La misma noche tuvieron lugar, con extraordinaria concurrencia, las anunciadas reuniones de baile en las sociedades *La Constancia* y *La Unión Inguense*, observándose el salón de esta última adornado con guirnaldas de flores, lirios y otros objetos de adorno artísticamente colocados.

—El lunes por la noche en la primera de dichas sociedades tuvimos ocasión de pasar una agradable velada con la infinita variedad de juegos malabares que puso en práctica el señor Limas, notable *joueur* equilibrista.

La numerosa concurrencia que había, premió al artista con nutridos aplausos en cada uno de sus números.

—C.

2 de Noviembre de 1899.

De la capital:

En la correspondencia de Barcelona que publicamos el martes 31, se deslizaron algunas erratas, y creemos conveniente corregir las siguientes: En la

línea 10 del párrafo 2.º dice: «que sobre su ser» y debe decir «que sobre ser». En la línea sexta del párrafo 4.º debe decir «ligera» donde dice «ligereza». En la línea 3.ª del párrafo 7.º debe decir «histórico» donde dice «histórico». En la línea 4.ª del primer párrafo de la 2.ª columna debe decir «habrá» donde dice «habla». En la 7.ª línea del párrafo 4.º de la misma columna, donde dice «hace» debe decir «hacer». Y por fin, la d de la línea 11.ª del párrafo 2.º de la misma columna, debe ser *ha*.

Ayer por la mañana se recibió en esta ciudad la Real orden del Ministerio de la Gobernación nombrando á don Antonio Rosselló y Cazador para ocupar el cargo de Alcalde de esta ciudad.

El señor Rosselló se posesionó de la Alcaldía á la una de la tarde de ayer cesando en consecuencia de dicho cargo don Enrique Liadó, que lo desempeñaba accidentalmente.

El señor Gobernador Civil de esta provincia impuso ayer cuatro fuertes multas á otros tantos sujetos por haber infringido ciertas disposiciones dictadas por la referida autoridad.

El Juez de instrucción de este partido instruye diligencias en averiguación de la verosimilitud de un suelto publicado por *La Unión Republicana*, acerca del fallecimiento de un soldado.

Desde el próximo lunes el primer tranvía saldrá de Portopí á las seis y media de la mañana en vez de las seis y el último á las ocho de la noche en vez de salir á las ocho y media.

El tranvía extraordinario para el personal de la compañía saldrá de dicho punto á las nueve y media en vez de las diez como lo venia verificando.

Por la policía fué ayer puesto á disposición del juez de instrucción de este partido un sujeto presunto autor de haber violado una niña de corta edad.

El nuevo alcalde de esta ciudad señor Rosselló, declaró cesantes al segundo jefe de la guardia municipal señor Solabre y al cabo del mismo cuerpo señor Torres.

Para desempeñar dicho cargo nombró á los señores Bosch y Santandreu respectivamente.

A las últimas horas de la tarde de ayer fundó en este puerto el yatch á vapor de nacionalidad francesa *Lepiette*.

Ayer por la mañana acudimos á la Diputación provincial, con objeto de asistir á la sesión inaugural del corriente semestre.

Allí vimos número más que suficiente de señores diputados para tomar acuerdos, pero al constituirse en sesión tuvo que suspenderse ésta por falta de número.

Durante el turno de 1899 á 1900, compondrán la Comisión provincial los señores diputados don Antonio Barceló, don Joaquín Puigdorfila, don José Riquer, don José de Olives y don José Socias Gradolí.

El sábado próximo á las doce y media de la mañana, se reunirá la Comisión de Alumbrado de nuestro Ayuntamiento, con objeto de resolver varios asuntos pendientes.

Se nos suplica que llamemos la atención de la Alcaldía acerca del estado de suciedad en que se hallan las calles del Santo Espiritu y Olivar, las cuales se hallan convertidas en verdaderos estercoleros hasta el punto de que es imposible el tránsito por las mismas á menos de llevar completamente tapadas las narices.

Bueno fuera que el señor Rosselló procurara organizar el servicio de las brigadas sanitarias á fin de evitar que diariamente tengamos que hacer denuncias de esta clase.

Procedente de Cete y Marsella fundó en la madrugada de ayer en este puerto el vapor *Islaño*, siendo portador de varios pasajeros y variada carga.

A las seis y media lo efectuó el *Palma* procedente de Barcelona, con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

A las dos de la tarde fundó el *Lulio* procedente de Ibiza, con la correspondencia, varios pasejeros y efectos.

Dicho buque salió á las seis con rumbo á Barcelona, llevándose también la correspondencia, unos 20 pasajeros y carga, figurando entre ella unos 150 cerdos cebados.

El presidente del *Centro Militar*, nos ha invitado á la velada musical que se celebrará mañana por la noche en los salones de dicha sociedad.

Agradecemos al señor Conde de Montenegro la atención.

He aquí el programa de dicha velada:

- 1.º *Danza Ungara* (Brahms).
- 2.º *Gran Polonesa de Concierto* (Sanchez).
- 3.º *Preludio de la zarzuela El Anillo de Hierro* (Marqués).
- 4.º *Bailables de las Horas de la ópera Gioconda* (Ponchielli).
- 5.º *Capricho Gavota* (C. Pinto).
- 6.º *Duo acto tercero Aida* (Verdi).
- 7.º *Serenata* (Lalo).

Ampliando la noticia que dimos en nuestra primera edición del martes acerca del desgraciado suceso ocurrido en la casa de Misericordia, debemos añadir que anteayer por la mañana los inteligentes médicos señores Alvarez, Ribas y Darder (don Tomas) practicaron la autopsia al cadáver del asilado Quetglas resultando, según noticias, que las investigaciones judiciales técnicas confirman los rumores circulados en los primeros momentos.

Por estar el asunto *sub judice* nos limitamos tan solo á decir que el Juez de instrucción señor Porto dictó el auto de procesamiento contra el asilado detenido desde los primeros momentos.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente el día de ayer publica una relación de las Contadurías de fondos municipales declaradas vacantes en el día de la fecha, entre los cuales figura la del Ayuntamiento de Mahón, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Para la provisión de dicha plaza, ha abierto un concurso por el término de 30 días, contados desde el día 26 de Octubre último.

Las instancias deberán dirigirse al Director general acompañando los que no estén desempeñando ya cargo de contador, certificación de la partida de bautismo ó del asiento de nacimiento del registro civil, si hubiera tenido lugar aquel después del 31 de Diciembre de 1870, certificados de buena conducta y de haber practicado la teneduría de libros por partida doble en una casa de comercio, Sociedad industrial ó mercantil ó en una dependencia del Estado, de la provincia ó del Municipio, y cuantos documentos estimen procedentes á la justificación de su derecho.

Leemos en un colega que el martes último una persona, compró en la Plaza Mayor un manajo de perejil, y al llegar á su casa, por una gran casualidad lo examinó una persona competente, dando por resultado contener como una cuarta parte de cicuta, planta tan venenosa como abundantísima en nuestros campos, por lo que llamamos la atención del público, pues una pequeña cantidad basta para envenenar.

nar a una familia entera, como sucedió a la del Capitán general de Sevilla don Ricardo Schely, que falleció toda, y, nótese que el perejil y la cicuta son dos plantas que fácilmente se confunden y suelen vejetar juntas.

Ha sido propuesto para ocupar la cátedra de Geografía é Historia del Instituto de Mahón don Joaquín Botel.

Anteayer tomaron posesión de sus respectivos cargos los señores que forman la Junta Directiva de la Sociedad *Círculo Mallorquín*, habiendo quedado aquella constituida en la siguiente forma.

Presidente: don Francisco Socías y Clar.

Vicepresidente: don Gabriel Vidal.

Contador: don Gabriel Moner.

Vice-contador: don Juan Marqués.

Tesorero: don Pedro A. Bauzá.

Secretario: don Guillermo Vidal.

Vicesecretario: don Miguel Oliver.

Don Manuel Collantes, vista de la aduanana de Porto Celom, ha sido trasladado a prestar sus servicios en la de este puerto.

El señor Collantes ocupa dicha plaza en sustitución de don Antonio la Rosa que está destinado a la Aduana de Badajoz.

Teatro-Circo

Cada año el drama de don José Zorrilla *Don Juan Tenorio* sirve de complemento de la festividad de estos pasados días, y es también un motivo de aumento de ingresos en taquilla, pues el tipo galante y calavera tiene todos los años un público adrede y numeroso, amante de las pasadas grandezas y del espíritu procaz y caballescico a su modo, de la obra de Zorrilla.

Ha resurgido en el Teatro-Circo, y para el se han sacado de la polvorienta guardarropa los trajes de cada año que se amoldan a todos los cuerpos, las espadas mohosas, embotadas y que cuestan sudores a los pobres artistas al tener que usar de ellas, las pistolas que no tiran, la comparsa remolona y fuera siempre de tiempo, en fin, los incidentes cómicos de cada año, y el público guasón, como siempre.

El actor señor Peralta hizo un *Don Juan* bastante discreto aunque algo inconveniente anoche por los contratiempos que la fatalidad le acumuló.

De los demás, unos hicieron su papel con marcada afectación y otros con demasiado movimiento.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en el oratorio de San Juan de Malta, dedicadas a su titular a San Zacarías y Santa Elisabel. La exposición del Santísimo a las cuatro de la tarde y al anochecer después del Rosario, oración estación y la reserva.

Otras funciones
La devoción del corazón de Jesus se practicará en las iglesias y horas de costumbre como primer Viernes.

Visita a la Corte de María
A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Credito Balear	81 60
Cambio Mallorquín	3 60
La Isla Marítima	68 25
Ferro-Carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	56 00
Salinas de Ibiza	205 00
Fomento Agrícola	82 00
Bozos Municipales	84 50
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 2 de Noviembre	
Interior	64 90
Exterior	71 00
Amortizable	72 40
Cubas 1886	72 60
Cubas Nuevas 1890	60 90
Banco de España	431 00
Tabacos	359 00
Francos	26 00
Libras	31 75

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Animación

Barcelona 2 a la 1 m.
También esta noche ha habido mucha animación en los salones del Fomento del Trabajo Nacional, comentándose con gran calor los sucesos del día y acordando las actitudes que deben tomarse para mañana.

Unos son partidarios del cierre y otros no.

Lo probable es que se cierren los comercios.

Cierre en Barcelona

Barcelona 2 a las 6'30 t.
Se ha verificado el cierre general de tiendas que se había anunciado.

Las tiendas que expenden artículos de primera necesidad solo tienen media puerta cerrada.

Las calles céntricas presentan un aspecto triste; otros calles lo presentan menos cambiado por haber más tiendas abiertas.

Reina tranquilidad.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Los Ingleses

Madrid 2 a las 2'30 m.
Dicen de Londres que la columna que se rindió a los boers se componía de unos 2.000 hombres.

La batalla de Ladysmith ha causado honda emoción en Inglaterra.

Dentro de diez días saldrán para el Africa del Sur tres batallones y una batería.

Prisioneros

Madrid 2 a las 3'10 m.
Londres.—Asegúrase que entre los prisioneros hechos por los boers, figuran 40 oficiales, entre ellos un teniente coronel, siete comandantes y cinco capitanes.

Hay además cinco oficiales heridos.
Dícese que la situación de Ladysmith es muy crítica.

Un telegrama

Madrid 2 a las 3'10 m.
El ministro de las Colonias de Francia ha recibido un telegrama del comisario francés de Charri que dice que el administrador, el teniente Branu, un sargento y 27 tiradores del Senegal fueron muertos en un combate contra el jefe Rabah al frente de 8.000 hombres.

Las fuerzas de Rabah sufrieron muchas pérdidas.

Reunión magna

Madrid 2 a las 9'30 m.
Cáceres.—Se ha celebrado una reunión magna para evitar que se suprima la Audiencia.

Comisiones del Ayuntamiento, Diputación y del Colegio de Abogados lo están gestionando en Madrid.

Una noticia

Madrid 2 a las 10 m.
Cuenca.—El señor Villaverde ha suspendido el acuerdo del Delegado de Hacienda, de embargar a la Diputación por débitos de seiscientos mil pesetas al Tesoro.

Más presos

Madrid 2 a las 12'45 t.
Barcelona.—Han ingresado en la cárcel seis industriales más que, requeridos previamente, no pagaron la contribución.

La población presenta el aspecto de los días festivos.

Consejo

Madrid 2 a la 1'30 t.
> > 1'35 >
> > 1'40 >
> > 1'45 >
> > 1'50 >

En el Consejo presidido por la Reina el señor Silvela comunicó el curso de los debates parlamentarios y la actitud de las Cámaras de Comercio.

El gobierno, dijo, hará su programa, reorganizará los servicios y cumplirá los compromisos contraídos con el país, pero después de haberse aprobado los presupuestos; añadiendo que no cederá ante las amenazas, ni conce-

derá nada mientras alguna colectividad ó grupo adopte actitud de resistencia.

El gobierno, terminó diciendo, está animado de un espíritu de concordia, pero mantendrá a todo trance el principio de autoridad.

El señor Silvela dijo que tanto los centros industriales como la clase obrera de Barcelona y las personas imparciales desean que se conjure el conflicto.

El señor Dato me ha negado que se haya tomado acuerdo alguno referente a las Cámaras de Comercio por su último manifiesto.

Se ignora la misión que traen los representantes de los catalanes llegados hoy a esta corte.

La comisión del Senado que ha de estudiar el proyecto de ley de descentralización, estará presidida por el señor Aguilar de Campó.

La firma de hoy carece de intereses.

La reina comunicó a las ministros el programa de los festejos que han de celebrarse en honor del archiduque Alberto, que ha de llegar el sábado a las 9'40 de la noche.

Irá a recibirle el Gobierno y le acompañará a Palacio.

El domingo a las doce de la tarde entregará el príncipe a S. M. el rey don Alfonso las insignias del *Aguila Negra*.

Después habrá almuerzo de familia en Palacio.

Por la tarde asistirá a las carreras de caballos.

Por la noche se celebrará un banquete oficial.

El lunes irá a visitar el Escorial, y por la noche a la comida en la embajada alemana.

El martes visitará los principales edificios y museos y por la noche asistirá al concierto que se dará en Palacio.

El miércoles se verificará una expedición a Toledo, y a su regreso por la noche asistirá a la función del Teatro Real.

El jueves asistirá a otras carreras de caballos y hará alguna visitas.

Y el viernes ira al Prado en donde se verificara una cacería.

El señor Rusiñol

Madrid 2 a la 1'45 t.
Telegrafian que anoche el señor Rusiñol dijo a un grupo que le esperaba en la estación, que iba a Madrid a defender los intereses de España entera.

Revolución en China

Madrid 2 a las 4 t.
En la provincia de Roumcham (China) ha estallado la revolución.

Los rebeldes mataron algunas autoridades superiores.

La situación es comprometida. Se han enviado refuerzos para sofocar la rebelión.

Sol y Ortega y Dato

Madrid 2 a las 4'30 t.
Congreso.—El señor Sol y Ortega ha formulado algunas preguntas encaminadas a conocer el criterio del Gobierno en cuanto al bando publicado por el capitán general de Cataluña.

El señor Dato ha contestado que ya el sábado emitió opinión, pero particular suya, pero le era imposible hacerlo como miembro del Gobierno a fin de que no se menoscabe la autoridad del señor Despujol.

Los ingleses

Madrid 2 a las 5'10 t.
Londres.—El general Buller embarcó el día 31 en dirección a Durban.

En el ministerio de la Guerra

ha fallecido un oficial de Estado Mayor a consecuencia del escetivo trabajo.

Mr. Rosebery va pronunciando discursos en Edimburgo con objeto de levantar los ánimos.

Huyendo del fango

Madrid 2 a las 5'10 t.
Londres.—Han llegado soldados a Pietermavitzburg, conduciendo mulos y cañones, y huyendo a la desbandada de Ladysmith.

No se tienen noticias de la campaña.

Tampoco se tienen de Ladysmith.

Buscando solución

Madrid 2 a las 5'30 t.
La Comisión permanente habló también con los señores Lopez Dominguez, duque de Tetuan y Canalejas.

Se trabaja para procurar concordia en el actual estado de cosas.

Anexión de las Filipinas

Madrid 2 a las 5'50 t.
Washington.—La Comisión norte-americana en Filipinas telegrafió el domingo, que el lunes se publicaría allí la anexión a los Estados Unidos de todo el archipiélago filipino.

Congreso

Madrid 2 a las 5'50 t.
Congreso.—Ha sido rechazada por 75 votos contra 53 una proposición incidental.

El señor Azcárate ha negado que los morosos de Barcelona tengan el carácter de sediciosos.

El señor Silvela contestó evidenciando la gravedad que encierra la negativa al pago de los impuestos.

El proceso del señor Martí

Madrid 2 a las 6'30 t.
El señor Azcárate, al tratar del Bando del Capitán general de Barcelona habló incidentalmente del procesamiento del concejal de Palma don Luis Martí, calificándolo de inaudito.

Es probable que al conocer los antecedentes el señor Pi y Margall dirigirá una pregunta al Gobierno y caso de continuar las actuaciones la jurisdicción militar esplanaría una interpelación.

En el Senado

Madrid 2 a las 7'30 n.
El debate político continúa en la alta Cámara sin interés.

El general Polavieja contesta lacónicamente a las alusiones del Conde de las Almenas.

El señor Ochoa se ocupa de los asuntos relacionados con las placas del Corazón de Jesús, contestándole el Conde de Torreanaz.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Para Madrid

Barcelona 2 a las 10 n.
Continúan saliendo para Madrid los diputados y senadores por esta circunscripción.

Hoy se ha marchado el señor Cucurella visitando antes a los industriales presos, con el fin de obtener datos para la interpelación que piensa hacer en las Cortes.

También ha salido el señor Marqués, Presidente del Instituto Agrícola.

Reunión.-Acuerdo

Barcelona 2 a las 10 n.
Esta tarde la Diputación Provincial ha celebrado la primera sesión del actual periodo semestral.

Abierta la sesión el señor Presidente ha ratificado sus anteriores declaraciones respecto a su decisión firme de trabajar hasta conseguir la celebración del concierto económico.

El diputado señor Malla ha propuesto que se nombrara una Comisión para que fuera a visitar al general y pedirle la libertad de los industriales presos.

Se acordó así, nombrándose dicha Comisión que ha visitado enseguida a aquella autoridad militar.

La cuestión de los gremios

Barcelona 2 a las 11'10 n.
Han continuado hoy los requerimientos para el pago de la contribución.

Segun parece han ingresado hoy en la Cárcel otros cinco industriales.

El Alcalde señor Milá y Pi ha tratado de ver a los presos habiéndose negado éstos a recibirle.

Añádese que ha ocurrido una escena entre el señor Milá y un señor industrial que en aquel momento iba a ingresar en la cárcel.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Encuentro fatal.—Tres muertos

Madrid 2 a las 7'45 n.

En el pueblo de Alhaurin el Grande (Málaga) ha ocurrido un encuentro entre un contrabandista y unos carabineros, resultando muerto el primero.

Al saberse la noticia, los vecinos se amotinaron y en vista de ello una pareja de la benemérita quiso prender al carabinero trabándose una lucha entre ambos individuos, resultando muerto un individuo de la benemérita.

El pueblo se amotinó de nuevo y otra pareja salió al encuentro del repetido carabinero quien se resistió, siendo muerto por la benemérita.

La guerra en el Transwaal

Madrid 2 a las 8 n.
Los últimos telegramas recibidos de la colonia del Cabo, dicen que los boers se extienden por la parte Sur de Ladysmith, los cuales se proponen apoderarse del ferro-carril y cortar las comunicaciones a fin de impedir el paso de los refuerzos ingleses.

En el Congreso

Madrid 2 a las 8'20 n.
En la sesión del Congreso celebrada esta noche ha sido aprobado el proyecto sobre los aranceles del azúcar.

El señor Villaverde ha dicho que presentara la dimisión de su cargo si no se aprueban los presupuestos antes de fin de año.

Dos noticias

Madrid 2 a las 8'45 n.
Una comisión de catalanes visitó esta tarde a los señores Duque de Tetuán y Romero Robledo.

En Oporto ocurrieron ayer 3 nuevas invasiones.

El total de las invasiones ocurridas durante el mes de Octubre último ascienden a 113 y el de las defunciones a 29.

El Parlamento italiano se reunirá el día 14 del actual.

Declaración de Villaverde

Madrid 2 a las 9'10 n.
El señor Villaverde ha dicho que las actuales cédulas personales regirán hasta el fin del mes de Junio próximo. Después se expedirán otras cédulas de medio año ó sea hasta fines del año 1900.

Se aprobó el proyecto del año natural.

Mencheta

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

ESTABLECIMIENTO EL ECO DE LA MODA

PRONTO SE ABRIRÁ